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Montevideo, 15 de agosto de:2022.

Señor Presidente del
Congreso Nacional de Ediles,
Mauro Áívarez.

Por resolución de la Cámara de Representantes, adoptada de
conformidad con lo previsto por el artículo 155 del Reglamento, tengo eí agrado de
transcribir al señor Presidente la siguiente exposición escrita presentada por el señor
Representante Alfonso Lereté: "Montevideo, 4 de agosto de 2022. Señor Presidente de la
Cámara de Representantes, Ope Pasquet. Al amparo de lo dispuesto por el artículo 155
del Reglamento de la Cámara de Representantes, solicitamos que se curse !a presente
exposición escrita a la Presidencia de ia República, con destino a la Unidad Nacional de
Seguridad Vial; a la Cámara de Senadores, con destino a la Comisión de Transporte y
Obras Públicas; al Ministerio de Transporte y Obras Públicas; al Ministerio del Interior; al
Congreso de Intendentes y, por su intermedio, al Plenario de Municipios del Uruguay, al
Congreso Nacional de Ediles y, a la Comisión de Transporte, Comunicaciones y Obras
Públicas de esta Cámara, con referencia a los asuntos tratados en la reunión de la
Coordinadora Canaria de Unidades Locales de Seguridad Vial (ULOSEV). El 23 de julio
del año en curso en la ciudad de San Jacinto, departamento de Canelones, participamos
junto con autoridades nacionales y departamentales de la reunión de la Coordinadora
Canaria de ULOSEV. En esa oportunidad nos comprometimos a dar visibilidad a distintas
situaciones que se plantearon y que entendemos para reducir los problemas que ocasiona
el constante aumento de tránsito y las consecuencias no deseadas por falta de previsión.
Se presentaron datos de siniestros con lesionados. Los números son elocuentes y se
aprecia una mayor concentración en la periferia de ese departamento en el cinturón
perimetral, donde se da que el 73% de los siniestros son de lunes a viernes por la mayor
movilidad de la población y el 27% los fines de semana. La mayoría ocurre entre las 17 y
las 20 horas. Otro punto a destacar es que el 65% involucra a motos, 17% autos, 8%
peatones y 1% en camión u ómnibus. Cuando se producen siniestros se presentan
diversos problemas en el seno de las familias. Con ese panorama se entiende que es
necesario planificar la movilidad en el cruce de las vías rápidas, estacionamiento de
motos. Además es clave que las personas tengan una percepción punitiva para un cambio
de conducta vial. Por esa razón, el señor Sergio Valverde, asesor del Ministro de
Transporte y Obras Públicas, José Luis Palero expresó la intención de ese Ministerio de
visitar los Municipios y articular acciones con dicha Cartera. Ha coordinado la
construcción de rotondas y cambio de lámparas de iluminación de las mismas. Se han
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licitado la colocación de 100 radares. Se piensa en la realización de un convenio con
privados para la construcción de instalaciones en ruta, con lugares cómodos para
higienizarse, principalmente para los camioneros. Un aspecto determinante es la
fiscalización. El Comisario Marcelo Moreira de la Región I de la Unidad Operativa de la
Policía Caminera, con base en Empalme Olmos, del citado departamento, menciona que
cuentan con dos o tres móviles para cubrir la zona y recursos humanos escasos para
atender y minimizar la problemática de siniesíralidad. Una de las preocupaciones
planteada por uno de los asistentes son los camiones parados al lado de la ruta y no hay
suficiente espacio para eso. Considera que se debe destinar lugares para el descanso y
crear paradores municipales o privados con baño. El Alcalde Rodolfo Salvarrey comenta
que en breve se estará firmando la constitución de la ULOSEV Montes. Demuestra
preocupación por el mal estado de la Ruta Nacional N° 81 Evaristo Guerra Mattos.
ULOSEV Pando realiza un informe en donde se plantea la problemática de visibilidad y
falta de iluminación en el ingreso por la Ruta N°75, por el crecimiento del parque
automotor. Entiende necesario ordenar el tránsito y el estacionamiento. En Empalme
Olmos se presenta el problema de estacionamiento en doble fila, próximo a la Escuela
N° 114 y el cruce de los alumnos hacia las paradas de ómnibus a la salida del liceo de la
misma localidad. El Alcalde de San Jacinto, Cristian Ferraro, anfitrión de la reunión,
comenta que se creó el estacionamiento para 20 camiones. Se agregó cartelería y se
coordinó con el Ministerio de Transporte y Obras Públicas, la señalización de calles y
cebras. Considera necesario colocar radares en las rutas de acceso a la localidad.
Saludamos al señor Presidente muy atentamente. (Firmado) ALFONSO LERETÉ,
Representante por Canelones".

Saludo al señor Presidente con mi mayor consideración.

FERNANDO RtPOLL FALCONE
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